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１学年保護者会だより 
 

 

 深秋の候、皆さまいかがお過ごしでしょうか。日頃はＰＴＡ活動へのご理解とご協力

をいただきありがとうございます。 

 さて、１０月１５日に開催された保護者会には、４７名の方にご参加いただきました。

ご都合により参加できなかった方もいらっしゃいますので、簡潔ではございますが、当

日の内容を以下の通りご報告いたします。 

 

【校長挨拶】 校長 野崎 雅弘 

○今年はコロナ禍の状況において、異例の１年となっている。２学期のスタートも例年

より早いスタートとなった。その分学期が非常に長く、また様々な行事が縮小されて

いるため、授業中心の学校生活となっており、あまりメリハリのない単調な学期とな

っている。急遽学校行事として１１／１１に遠足を入れている。 

○２学期は特に、進路のこと、学習のこと、人間関係のこと等々、変化の季節である。

その分、気持ち的に時に内面が不安定になったりする。ご家庭で子どもさんの様子に

変わりはないか、よく家庭での様子を見ていてほしい。学校においても担任が、クラ

スの様子を見ているので、何かあれば、ご家庭に連絡を差し上げる。 

○今年の生徒はマスクを着用しているため、生徒の表情や様子が見えにくくなっている。

学校としては、より一層生徒とコミュニケーションをとりつつ生徒観察に努めてほし

いと先生方にはお願いしているところである。 

○９／２９秋晴れの下市高祭が、開催された。生徒の様子を見ているといつも以上に元

気な生徒の様子を見ることができホッとしている。このような状況下であるが配慮し

ながらも実施してよかったと思う。 

○市高祭当日、今年第１回目の「中学生の進学希望調査」普通科３４８↑（昨年度３１

２）、コース５５↑（昨年度４７）、商業２１↓（昨年度３６） 

おかげさまで、地域の方々から選んでいただける学校になりつつあることを嬉しく思

っている。これもひとえに、入ってくる生徒たちがそれぞれの持ち場で活躍してくれ



ているからである。 

○今月２４日は普通科のオープンハイスクール、３１日はコース、商業科の説明会があ

る。市高の魅力を発信してまいります。 

○「夢をかなえるための教育資金のお話」ということでファイナンシャルプランナーの

長谷 剛史（はせ たけし）様のご講演があると伺っています。 

自身も高校生を２人持っていた経験から、教育資金には苦労した。特に最近多いのは、

いざ大学、専門学校に合格したが、家庭の経済状況により、入学金・授業料が払えな

くなり、入学を辞退する事案が増えている。特に今年はコロナ禍で、今後倒産する企

業も増加する予測もある。進学には多額のお金を必要とします。先ほど申し上げた事

案については、まだ先のことではありますが、奨学金の制度もありますので、本校に

もご相談をお願いいたします。 

○最後にお知らせです。１１／２４～２７授業公開週間を設けている。ぜひ、普段見る

ことがない授業の様子、生徒の様子を見に来ていただければと思います。また後日案

内をさしあげます。 

 

【講演会】 

演題：お子様の夢をかなえるための教育資金のお話 

講師：長谷 剛史 様 

内容 

①進学したらどれぐらいお金がかかるのか 

→進学先によって異なるが、「受験費用＋入学金＋前期授業料」は各学校でそれぞれ必要。

私立大学であればさらに施設設備費が、専門学校であれば実習費などが別途必要。 

②奨学金について 

→申し込みは高校在学中から可。ただし、受け取りは卒業後になるため、受験費用には充

てることができない。大きく分けて、給付型・無利子貸与型・有利子貸与型があるが、条

件としては学力基準と家計基準を満たす必要がある。 

③教育ローンについて 

→利用するためには所得の基準がある。申し込みに決まった期間はなく、一年中いつでも

申し込み可能。 

④奨学金と教育ローンの違い 

 奨学金 教育ローン 

借りる人・返済する人 学生本人 保護者 

お金の受け取り方 分割 一括 

使い道 入学後の授業料・貯金 入学時の費用などにも利用可 



【高校生活の様子】 学年主任 太田より 

 

約 2 ヶ月半遅れて市高での高校生活がスタートした。２学期になり、ようやく慣れてき

たという感じ。75回生個々の良い部分が毎日何かしら見受けられて、感心している。 

◆行事について 

待ちに待った「市高祭」に向けて、ビッグアートや、学年競技で使用するフラフープフ

ラワーの作成も、協力して取り組んでいた。当日には、本当に楽しそうな笑顔がたくさん

見られた。 

学年全体でも「応援うちわ」を作成したいという生徒からの声があがり、団結して応援し

た。 

１１月には京都嵐山への遠足が実施される。中間考査後には各班単位で散策計画を立て、

当日の行程づくりをして臨む予定。 

◆取り組み 

９月中旬から家庭学習時間の記録に取り組んでいる。毎日教科ごとに記録し、週末に

Google のフォームを使用して入力、送信している。開始から４週間分の分析としては、中

間考査に向けて週ごとに学習時間が増えている、GC コースは英語が他のクラスより週あた

り平均２時間多く、商業科は商業科目にかなり時間をそそいでいるという結果。 

◆文理選択 

選択希望調査を 14日に締め切り終了。今後、特に必要があれば教科やクラス担任と面談、

11 月下旬に科目選択の確認票を配布し、提出の後、最終確定となる。現在、理系を選択し

ている生徒が GCは１０名前後、普通科６５名ほど。 

◆生徒指導 

服装、頭髪の乱れや、朝学習のための 8時 20分登校の遅刻もほぼなし。ご協力ありがと

うございます。携帯電話の使用は、校内では電源を切ることをうっかり忘れていて着信音

がなるなどの違反は数件見受けられる。それ以外では、自転車乗車中の「ながら運転」は

命を守るという面からも重々注意はしているが、数件指導が入った。加害者にも被害者に

もなり得る行為なので、ご家庭でも注意していただきたい。 

◆部活動、生徒会活動 

部活導入部率は９２％、生徒会にも１５名ほど入っている。近畿大会、県大会出場など

の報告も聞いている。何より、特別活動を通してコミュニケーション能力の育成、礼儀な

どはもちろんのこと人として大きく成長してくれることを願っている。 

◆市高祭映像 

生徒たちの表情を見ていただけずに残念だった。ご意見にもあったように、ビデオ編集

し市高祭のダイジェスト版を作成した。今回見ていただけなかった方には１１月下旬の授



業見学時に見ていただくことを検討している。 

今後も家庭、学校が一丸となり生徒たちのより充実した学校生活、進路実現に向けてご

協力いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

【ご意見・質問への回答】 

① 行事等・無観客で行われるのは仕方ないですが、ビデオ撮影やオンライン開催など、 

ニューノーマル時代に応じた方法を検討して頂きたい。また、そのための環境・設備に 

費用を使ってほしい。 →【高校生活の様子】◆市高祭映像の記述の通り 

② 海外留学の資金の話なども聞いてみたいです。 

(１年間、短期、また大学在学中に行く場合等)   

→個別にご回答差し上げました。学校から配布される講演会資料もご参照ください。 

③ 今年度のＰＴＡ役員はどのように選出されたのですか？感染拡大防止のため、今後も総

会等は最小限の回数になりますか？ 

→●役員選出について・・・毎年１１月に１・２学年の保護者の皆さまに執行部選出につ 

いてのアンケートを実施しております。それを踏まえ、１２月に選考委員会を立ち上 

げ、選考委員が役員を選出しています。 

●幹事選出について・・・本年度は、入学式後に３学年分の幹事を決める抽選会を実施 

しました。これに関しては、事前告知で日時・会場をお知らせし、保護者の方も立ち 

合い可能な状況で、先生方にクジを引いていただきました。 

●総会等のＰＴＡ関連行事について・・・今後の状況を踏まえその都度お知らせします。 

 

保護者会の内容は以上です。 

 

この度は、多くの保護者の皆様にご参加いただき、無事に終えることができました。 

学校生活の話、まだ実感のなかった教育資金の話などお聞きする貴重な機会となりました。 

コロナ禍のなか、やむなく参加を控えられた方も多かったのではないでしょうか。 

本来であれば、食堂試食会や学校行事等、保護者が学校に来る機会も多くあったはずです。

残念ではありますが、いろいろな制限のある中、市高祭の開催へご尽力くださり、観覧で

きなかった保護者のためにビデオを作成してくださった先生方に心より感謝申し上げます。

11 月の京都への遠足も、子供たちにとって、とても貴重な思い出になることと思います。

当たり前が当たり前でなくなってしまった今日、子どもたちには、今できることすべてに

感謝して高校生生活を謳歌してもらいたいです。 

今回、市高祭のビデオを見られなかった方は、是非、11月 24日からの授業公開週間にご覧

ください。子どもたちのコロナに負けない生き生きとした笑顔に会えます。 


